

君が代
愛国心

強制は憲法違反です



「思想・良心の自由」 侵してはならない

憲法
19条

条例で強制は内心の自由の侵害

「君が代・愛国心」強制条
例では、教職員に「起立斉
唱」を強制。これは、憲法19
条が保障する思想・良心の
自由、内心の自由を侵し、国
民や学校には強制や義務づ
けはしないという「国旗・国
歌」法制定時の確認・合意
にも反するものです。とり
わけ学校では、自由や自主
性、個性が尊重され、子ど
もや教職員にとって「不合
理」や「問答無用」なことが
あってはなりません。



政治が「強制と処分」で教育支配

●教育の独立、政治的中立の侵害

「政治に必要なのは独裁」
と語る橋下知事。戦前の教
育が政治に支配され戦争へ
の道に進んだことへの反省
から、戦後、教育委員会が教
育の独立と政治的中立性を
保つために設置されまし
た。今回の「条例」による強
制は、政治による教育への
不当な支配・介入であり、教
育委員会制度の否定につな
がるものです。



「日の丸・君が代」を支持する人も、しない人も、
お互いの思いを尊重することが
大切ではないでしょうか

ごぞんじですか

君が代

天皇が治める時代(国)が
いつまでも栄え続くという歌に

明治以降、一般の長寿の祝い歌だった
ものが、「君」とは「天皇」のことだと解釈
しなおし、「天皇の治める世がいつまで
も続くように」という政治的の歌にされ
ました。戦争中の教科書でも「この歌は、
天皇陛下のお治めになる御代は、千年
も万年も、おさかえになりますように」
という意味として紹介されています。



日の丸

侵略戦争のシンボルとして
利用された歴史

戦争中、「日の丸」は侵略の旗印として使われました。
日本軍はいつも「日の丸」を先頭にかかげてアジア各国に
せめこみました。日本が占領した地域には、占領のしるしと
して、「この旗がかかげられました。」

●オリンピックで使われる旗や歌は…

国旗・国歌を使うというきまりにはなっていない。規定から
「国歌・国旗」を削除し、各国の「選手団の旗・歌」にあためました。

「国旗・国歌」ー国民と教育に 強制・義務づけはしない

世界の国の常識

欧米では、学校に
押しつける国は
どこにもありません。

- アメリカ
国旗が掲揚されるが儀式
強制はない。国歌は学校と
特定の関係がない。
- カナダ
国旗も国歌も学校と特定
の関係が見られない。
- イギリス
普通の歴史と音楽の授業
で取り扱い、学校行事では
掲揚せず歌わない。
- ドイツ
各州の権限で決められる。
- イタリア
教科書には書かれず、それ
による儀式は行なわれない。